

## Das Fest des Todes

Am 31. Oktober ist es wieder so weit, in vielen Teilen der Welt wird Halloween gefeiert. Diese auch als «Tag der Toten» bekannte Tradition gewinnt jedes Jahr an Popularität. Viele sind fasziniert vom mystischen Fest, doch nur wenige kennen seinen Ursprung.

Halloween ist eines der ältesten Feste der Welt. Seinen Ursprung hat es im keltischen Fest «Samhain», was auf Deutsch «Ende des Sommers» bedeutet. Diese keltische Tradition ist bereits über 2000 Jahre alt. Erst als die Römer die Kelten unterwarfen, ver-



Eduardas Lazebnyj  
(18), Unterägeri

änderte sich das Fest in seinen Grundzügen. Damals vermischten sich die zwei Kulturen, und das «Samhain» verschmolz mit den römischen Traditionen «Ferailia» (Fest der Toten) und «Pomona» (Ehrung der Göttin aller Früchte und Bäume). Aus diesem Durcheinander verschiedener Traditionen entstand das uns bekannte Halloween.

Die Farben Orange (Kürbis) und Schwarz (Tod) symbolisieren das Halloween-Fest. Die Kürbisse erinnern an «Jack o'Lantern», der laut der irischen Volksgeschichte einen Pakt mit dem Teufel geschlossen hat, um sich vor der Hölle zu bewahren. Mit seinem

Tod offenbarte sich das Problem, dass seine Seele weder in der Hölle noch im Himmel erwünscht war. Deshalb ist er nun irgendwo dazwischen und kommt alljährlich am Tag der Toten wieder.

Der Brauch, bei dem verkleidete Kinder mit Sprüchen wie: «Süßes oder Saures» von Tür zu Tür gehen, entstand im Mittelalter. Während es heute den Kindern um Süßigkeiten geht, bettelten damals die Armen in Kostümen um Geld und Essen. Das Tragen von Kostümen wiederum geht auf die Kelten zurück. Damals haben sich junge Männer als Geister verkleidet, um das Böse zu bändigen.

Hinter Halloween steckt also eine Geschichte mit vielen unterschiedlichen Traditionen. Sie ist ein Teil unserer eigenen Kultur geworden. Für mich persönlich ist diese Tradition eine weitere gute Gelegenheit, sich zu ent-

## U 20

spannen, etwas Spass zu haben und sich zu verkleiden. Also egal, ob Sie zu einer Party gehen, ob Sie mit der Familie feiern oder eine gute Zeit mit einer anderen Person verbringen wollen, ich wünsche Ihnen schöne Halloween-Erlebnisse.

### HINWEIS

► In der wöchentlich erscheinenden Kolumne «U 20» äußern sich die Autoren zu von ihnen frei gewählten Themen. Ihre Meinung muss nicht mit derjenigen der Redaktion übereinstimmen. ◀